
Состоялось очередное совещание
по работам на Верхнем замке.

ВЕРХНИЙ ЗАМОК: 
работы продолжаются

«Строительные работы на 
Верхнем замке получают но
вый импульс, — подчеркнул 
Сергей Рудый. — Есть четкое 
понимание задач и готовность 
их исполнять, а это значит, что 
выделенные средства будут 
освоены в срок. Объект очень 
важный и требует особого вни
мания и содействия в решении 
многих вопросов».

В Полоцке продолжается масштабная 
стройка -  здания бывшего больничного 
городка реконструируют для размещения 
Полоцкого кадетского училища. Объект 
включен в государственную инвестицион
ную программу и находится под контролем 
Совета Министров Республики Беларусь.

НОВЫЙ ГЕНПОДРЯДЧИК
Организационные и другие 

вопросы обсуждались во вре
мя рабочего совещания с уча
стием заместителя министра 
образования Республики Бе
ларусь Сергея Рудого, предсе
дателя комитета по архитекту
ре и строительству Витебского 
облисполкома Александра 
Ш идловского, председате
ля Полоцкого райисполкома 
Игоря Марковича, а также ру
ководителей и специалистов 
профильных ведомств и орга
низаций.

В этом году темпы строи
тельства замедлились: про
исходит процедура замены 
генподрядной организации, 
которой с ноября 2019 года 
выступал КУППСП «Полоцк- 
сельстрой». Прием объекта 
осуществляет государствен
ное объединение «Витебское 
управление строительством».

Заказчиком — ГП «УКС г. Полоц
ка» —  отработан договор, кото
рый находится в стадии подпи
сания. В ближайшее время на 
этом объекте должны начаться 
активные строительные рабо
ты. Генеральным субподряд
чиком выступит ГО «Витебское 
управление строительством».

Все строительные работы 
ведутся в рамках существую
щего законодательства об ох
ране историко-культурного 
наследия и Кодекса о культуре.

На сегодня по зданиям 
учебного корпуса, общежития 
(блока А), пищеблока, центра 
военной подготовки выполнены 
работы по закрытию контуров. 
На остальных объектах ведутся 
строительно-монтажные рабо
ты с целью обеспечения усло
вий для отделки в зимнее время.

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ

ется возведение спортзала. На 
этой территории при копке кот
лована в конце прошлого года 
были обнаружены фрагменты 
погребений, предположитель
но начала XIII века.

Как отметил кандидат исто
рических наук, доцент кафед
ры социально-гуманитарных 
дисциплин Полоцкого госуни- 
верситета Игорь Магалинский, 
сейчас проводятся археологи
ческие раскопки на площади 70 
кв.м. Обнаружено около 600 на
ходок. Среди них —  фрагменты 
стеклянных браслетов, клад 
перстней из 6 штук в кожаном 
мешочке, бронзовое писало 
и многое другое. Артефакты 
находятся в археологической 
лаборатории Полоцкого гос- 
университета, в последующем 
будут переданы в музей.

Параллельно строитель
ные работы продолжают и 
бригады ЗАО «Спецмонтаж- 
изол г.Новополоцк» по устрой
ству инженерных сетей. 
«Проложена теплотрасса из 
ПИ-изолированных труб, ка
нализация и водопровод, — со
общил директор предприятия 
Дмитрий Брычиков. — Завер
шены работы по ливневой и 
дренажной канализации. Все, 
что сделано нашими работ
никами, составляет пока 31%

от всех необходимых комму
никаций, включая отопление 
и водоснабжение». Работы ве
дутся на двух участках: в слу
чае, если на одном их них ар
хеологи что-либо обнаружат и 
необходимо будет остановить
ся, всегда есть объемы в дру
гом месте. Схема взаимодей
ствия отработана, поэтому по 
инженерным сетям вопросов 
не возникает.

СНАЧАЛА — РАСКОПКИ
Одна из первостепенных 

задач —  проведение архео
логических раскопок на месте 
строительства пристройки к 
одному из учебных корпусов. 
Марат Климов, археолог инсти
тута истории Академии наук, 
обратил внимание участников 
совещания на необходимость 
оперативного решения вопро
са по укреплению стен котло
вана, чтобы можно было при
ступить к работам. «Раскопки 
предположительно займут 
4 месяца, будем стараться уло
житься в эти сроки, — отметил 

"Марат Васильевич. — Для это
го на объекте должны рабо
тать ежедневно 30-40 человек. 
Сейчас как раз занимаемся по
иском волонтеров».

Светлана ЧАРКОВСКАЯ 
(текст и фото).

Специалистами научно-про
изводственной фирмы «Строи-


